

4 Économie

**Métiers de la terre/Première édition "vacances agricoles"
Susciter des vocations aux métiers agricoles**

Willy NDONG
Libreville/Gabon

LE ministère de l'Agriculture et de l'Élevage, chargé du programme Graine, organise, depuis la semaine dernière et ce jusqu'au 31 août prochain, la première édition des "vacances agricoles". Ce programme, destiné aux jeunes Gabonais scolarisés de la capitale, vise, selon le ministre Biendi Maganga Moussavou, « à susciter des vocations aux métiers agricoles chez les jeunes ».

C'est ainsi que mardi dernier, 30 jeunes Gabonais et leurs accompagnateurs ont visité les plantations d'hé-

véa de Siat Gabon, sise à Kango. Au cours de cette visite, ces jeunes ont été éduqués sur la culture de l'hévéa, notamment la technique du planting, du greffage et de la récolte du caoutchouc. Au grand plaisir du jeune Désiré Ndong, élève au lycée Paul Emane-Eyeghe d'Oloumi. « Je me suis inscrit au programme "vacances agricoles" pour mieux m'imprégner des métiers de la terre et de l'élevage. Notre pays a véritablement besoin d'agriculteurs bien formés. Je suis donc là pour apprendre et comprendre les enjeux de l'agriculture au Gabon. Dans les prochaines années, il n'est plus question que notre pays dépende en-



Photo : D.R.

core de l'extérieur pour nourrir sa population. La question de l'auto-suffisance alimentaire reste l'enjeu principal», a-t-il indiqué.

Pour Biendi Maganga Moussavou, initiateur du projet, « le secteur agricole est une niche pourvoyeuse d'emplois, surtout dans une situation de crise écono-

Le ministre de l'Agriculture, Biendi Maganga Moussavou (poilu orange), en compagnie des jeunes.

mique. C'est pourquoi, j'exhorte, plus que jamais, les jeunes à embrasser les métiers agricoles. Ainsi, j'espère avoir ici des futurs saigneurs, futurs entrepreneurs agricoles. Le secteur de l'hévéa, dans les prochaines années, aura besoin de 10 000 saigneurs. C'est donc une opportunité pour les jeunes», a indiqué le membre du gouverne-

ment. Pour lui, l'agriculture doit devenir un véritable moteur de croissance pour l'économie gabonaise. Le directeur général de Siat Gabon, Gert Vandersmissen, a pour sa part rassuré les jeunes en ces termes : « Je peux vous assurer que si vous plantez de l'hévéa, vous allez toujours gagner de l'argent. Même si les cours mondiaux fluctuent, vous allez toujours gagner de l'argent. Une fois vous avez une plantation bien établie, vous allez gagner de l'argent. »

La caravane "des vacanciers agricoles" sillonnera prochainement les plantations de palmiers à huile d'Olam-Palm et les plantations de l'Igad.

Aviation civile/Conseil national de la sécurité des transports américains

Serge-Olivier Nzikoué intègre cette agence

W.N.
Libreville/Gabon

C'EST une première dans toute la sous-région. Notre compatriote Serge-Olivier Nzikoué, fonctionnaire de la présidence de la République détaché au ministère des Transports et de la Logistique, vient d'intégrer en qualité d'enquêteur auxiliaire, le très prestigieux Conseil national de la

sécurité des transports (NTSB). Une agence indépendante du gouvernement des États-Unis chargée des enquêtes sur les accidents aéronautiques, routiers, maritimes et ferroviaires. Cette reconnaissance à l'international est à saluer pour ce pilote sur Boeing 737, qui est le tout premier gabonais enquêteur assermenté sur les incidents et accidents d'aviation. « Ce fut un grand honneur pour



Photo : D.R.

Serge-Olivier Nzikoué (g), recevant son parchemin des mains de Dennis Jones directeur du CNST américain.

le Gabon d'avoir vu un de ses fils choisi par cette prestigieuse agence américaine. Aux États-Unis, le mois dernier, j'ai eu le privilège de rencontrer les meilleurs enquêteurs de l'aviation de la planète. Comme retombées, j'ai été invité à Dallas afin de prendre part, dans les tout prochains mois à un séminaire de formation consacrée aux accidents d'hélicoptères. C'est donc une reconnaissance à l'international du savoir-faire

gabonais», a indiqué Serge-Olivier Nzikoué, par ailleurs enquêteur au Bureau gabonais d'enquête des incidents et accidents. Le NTSB, créé le 1er avril 1967, est devenu au fil du temps la première agence mondiale d'enquêtes sur les accidents. Elle a enquêté sur 124 000 accidents d'aviation à travers le monde et publié 12 000 recommandations dont 82% ont été acceptées.

Secteur bois/Lastoursville

Comment investir dans le secteur bois ?

W.N.
Libreville/Gabon

A la faveur d'une conférence-débat, la section locale de l'ONG Imagine-Gabon a permis d'explorer les voies pour que l'industrie du bois contribue davantage au développement local et à la création d'emploi pour les jeunes.



Photo : D.R.

Une vue des conférenciers de l'ONG Imagine Gabon, lors de la conférence-débat...



Photo : D.R.

...consacrée à l'industrie du bois dans le département de Mulundu dans l'Ogooué-Lolo.

COMMENT éveiller et canaliser les intelligences autour du secteur de l'industrie du bois à Mulundu, dans la province de l'Ogooué-Lolo ? L'ONG Image-Gabon a tenu à susciter l'engouement auprès des jeunes, des cadres, des

entreprises et des autorités administratives de cette localité en organisant une conférence-débat, récemment, à la salle des Fêtes de la Société des Parquets du Gabon (SPG). Pour accrocher l'intérêt du public, l'Ong a fait appel à

des personnes ressources informées des enjeux du secteur bois et des opportunités directes et indirectes qu'offrent ce secteur. Tant pour l'emploi que la création des PME, pour les jeunes « sans capital initial d'envergure » qu'au promo-

teur aguerris au monde des affaires, tentés par la sous-traitance par exemple. Sosthène Boussougou, directeur adjoint de la société de bois de Koula-Moutou, Michel Iwangou, chef de cantonnement des Eaux et Forêts, Roméo Yaba,

directeur des Ressources humaines de la Compagnie Équatoriale du bois ont apporté des informations pertinentes quant au secteur et à certaines spécificités inhérentes à son fonctionnement. En tout cas, cette confé-

rence aura permis de mettre en exergue l'industrie du bois à Lastoursville, son impact sur le développement local, son employabilité de manière générale et l'emploi des jeunes en particulier ainsi que son apport dans la stratégie de diversification de l'économie. Autre intérêt, mentionner les opportunités dans le cadre de la sous-traitance, et l'offre de prestation particulière aux sociétés forestières. Ces échanges ont aussi permis de mettre en lumière les politiques sectorielles des plus hautes autorités dans le domaine du bois, ainsi que les résultats obtenus depuis l'interdiction d'exporter les grumes.

CHANGEMENTS	COURS INDICATIFS DES DEVISES EN DATE DU 14/08/2018	FIXING			VENTE BILLETS (sans frais)		INDICES BOURSINIERS			
		DEV	EUR/DEV	DEV/COT	DEV/CFA	DEV	CFA		en date du	
		XAF	xxxxx	xxxxx	xxxxxx	1 EUR	655,957	CAC 40	14/08/2018	5 416,12
		USD	1,1403	1USD =	575,249	1 USD	592,830	DOW JONES	14/08/2018	25 351,60
		CAD	1,4996	1CAD =	437,421	1 CAD	465,994			
		JPY	126,1100	1JPY =	5,201	100 JPY	549,141			
		GBP	0,8933	1GBP =	734,308	1 GBP	783,117			
		CHF	1,1339	1CHF =	578,547	100 CHF	61 650,38			
		ZAR	16,3821	1ZAR =	40,041	100 ZAR	4 237,53			
		MAD	10,8941	1MAD =	60,212	1 MAD	63,58			
		CNY	7,8537	1CNY =	83,522	1CNY	86,03			
		KES	115,0400	1KES =	5,702	1KES	5,87			

**BRENT (IPE) US Dollars/Baril
14 Août 2018: 72,51**

Union Gabonaise de Banque
SiteWeb : <http://www.ugb-banque.com>